

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados a precio convencional. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ul. y Estran. 72. Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXIV. MUM. 5535 DE LA NOCHE.

MADRID. VIERNES 24 DE ENERO DE 1873

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

ENERO BARATO.—SE PRESTA SOBRE papeletas del Monte de Piedad, alpujas y efec. os. Capellanes, 4, pral.

MUSICA.—LA MELODIA. YEASE el anuncio.

LA CORRESPONDENCIA.

La Gaceta de hoy no publica noticia alguna de las facciones.

Hoy aparece en el periódico oficial el decreto determinando las solemnidades con que deben inscribirse los actos civiles de los individuos de la real familia. El registro en que constarán estos será a cargo del ministro de Gracia y Justicia, y en él se inscribirán los nacimientos, matrimonios y defunciones de los individuos de la espesada real familia. La inscripción de nacimiento, cuando se refiera a los hijos del rey, se extenderá al propio tiempo que el acta de la presentación del recién nacido al cuerpo diplomático extranjero y demás personas que, con arreglo al ceremonial, asistan a las reales habitaciones.

Por decretos de 23 del actual, que hoy publica la Gaceta, se manda cesar en el mando de la escuadra de Meditarráneo desde 16 de febrero próximo que cumple el tiempo reglamentario el contraalmirante D. Jacobo Mac-Mahon y Santiago, se nombra para este mando al contraalmirante D. Rafael Rodríguez de Arias y Villavicencio; se releva a éste del cargo de segundo jefe del departamento y comandante general del arsenal de Cartagena, y se nombra para este puesto al capitán de navío de primera clase D. José María de Soria y San Martín.

Ha sido nombrado jefe de la escuela práctica del cuerpo de telégrafos el señor Bejer.

Gran número de personas, no creyéndose seguras en las provincias Vascongadas, donde están establecidas, han determinado trasladarse a Madrid por temor a los carlistas, según se nos ha dicho por algunas que acaban de llegar de San Sebastián. Especialmente los jóvenes, que son los más amenazados, han emprendido una verdadera emigración.

El presidente de la diputación permanente mallorquina en esta corte, don M. de Guzmán, como defensor de los intereses agrícolas y mercantiles de aquellas islas y como uno de los primeros mayores contribuyentes de las provincias de Palencia y Valladolid, se ha adherido a la Liga nacional.

Se han adherido a las gestiones del centro Hispano-el marino y Liga nacional los señores de Dehesa y Dehesa Mayor, Lobinos, Fuentes de Cuellar, Frumales, Ontalvilla, Lastra de Cuellar, Zarzuela del Pinar, Navalmanzano, Sauchonuelo, Gomez Serracin, Chaim, Lambol, Navas de Oro, Campo de Cuellar, an Cristobal de Cuellar, Vallelado, Chani, Fresnoy y Narrozo de la provincia de Soria; los de Valverde de Campos, Villavaquerin de Cerrato, Recilla de Valderatuy y Villave de Campos, de la provincia de Valladolid; los comités alfonsinos de las villas de Totana, Yecla, Jumilla, Aquilas, Lorca, Calasparra, Aborán, Bullas, Niego, Ricote y Moratilla, y gran número de vecinos de Cieza de la provincia de Murcia. Se adhieren también a dichas gestiones muchos vecinos de la villa de Matul, provincia de Santander.

Mas de trescientas personas concurrieron anoche a la reunion celebrada en el círculo Moderado para solemnizar los dias del principe Alfonso. Figuraban entre ellas los ex-generales Lersundi, San Roman y Gasset y los generales Zapatero, conde de Vistahermosa, Jimenez Sandoval, Ma que si, Quesada, Vega Inclán, Riquelme (don Joaquin), Ojores, Echevarria y el de la armada Sr. Pavia.

Entre los periodistas se distinguian más particularmente los Sres. Escobar, Corradi, Frontaura, Duran y Cuervo, Gutierrez de Aguilar y algunos otros que no recordamos.

También asistieron algunos de los disidentes separados de dicho círculo, como los Sres. Alvarez (D. Fernando) y Colantes.

En el salón del buffet figuraban en lotes correspondientes a las cabeceiras de la mesa los retratos de doña Isabel y del principe Alfonso respectivamente.

El día 24, en las primeras horas de la mañana, se sintió una terrible explosión

en el edificio en que se encuentra situada la oficina de Lorca, volando el primero y segundo piso y salvándose afortunada y casualmente el tercer piso y su familia que se encontraban reunidos en la planta baja.

El Correo militar recuerda que el coronel de uochana Sr. Osa, muerto por los carlistas, mandaba en Madrid el año 1866 un batallón del regimiento del Principe, y Lizarraga, jefe de la partida carlista, mandaba el de Arapiles; siendo los dos entonces amigos y compañeros, adobó el primer lo equo.

Dice un periódico que el general señor Caballero de Roda se negó a concurrir ayer a la solemnidad celebrada anoche en el círculo Moderado.

Los vecinos de la villa de Yecla (Murcia) y gran número de la ciudad de Rous, piden al gobierno el aplazamiento de las reformas de Puerto-Rico.

A instancia del diputado Sr. Belmar, se ha concedido una biblioteca popular al pueblo de Moron, en la provincia de So ia.

Los comités alfonsinos de Lorca, Aguilas, Totana, Cieza, Yecla y Jumilla, as, como la junta de la Liga nacional de la ciudad de Caravaca, han nombrado represe tante a D. José María de Ródenas en la Liga nacional.

Se ha publicado un folleto escrito por el Sr. D. Enrique Ucelay, titulado «El público, los tribunales y el Banco de España», dedicado a tratar la cuestion de falsificación, hoy tan frecuente, de billetes, y a esponer las medidas que pueden adoptarse para reprimir estos delitos, y evitar por lo menos sus funestos efectos.

Segun el reglamento provisional para la administración y cobranza del impuesto de cédulas de empadronamiento, están exceptuados de usar únicamente los menores de 14 años, las religiosas profesas que viven en claustros y los penados durante el tiempo de su condena.

Están exceptuados de adquirir licencia para uso de armas, segun reglamento, la fuerza armada y los voluntarios, los agentes de la recaudacion de

contribuciones y los habitantes ó moradores en las colonias agrícolas.

El diputado electo D. Donato Caffa ha hecho renuncia del destino de abogado fiscal de la deuda, por ser incompatible con la diputacion, y le ha sido admitida.

Dice un diario gra ad no: «Ayer circularon graves noticias en esta ciudad, segun las cuales, parece que se habia descubierta en la misma una conspiracion carlista. Hemos oido diferentes versiones pero omitimos ocuparnos por hoy de este asunto hasta poseer los datos exactos al efecto.»

Con el encargo de secretario de la comision lusitana que se halla en Madrid a ajustar un nuevo tratado postal, ha venido el ilustrado baron de Ferreira dos Santos, hijo de una de las primeras familias de la nacion vecina, hermano del obispo de Oporto y del primer secretario de la legacion portuguesa en Paris. Se espera que dicha comision termine pronto sus importantes trabajos a fin de que desde primeros de febrero próximo puedan remitirse ya libros encuadernados por el correo de Portugal a España y vice-versa.

Mañana sábado, a las ocho y media de la noche, celebrará sesion en el paraninfo viejo de la universidad la academia de profesores de la misma, continuando la discusion del tema «Condiciones generales que deben tenerse presentes en el estudio de toda ciencia.»

El Correo autógrafo, periódico que se publica en París, consagra un estenso suelto a la Instruccion española y americana, elogiando calurosamente esta notable publicacion que hoy puede compararse con las primeras de todos los ilustrados de Europa.

Es altamente consolador que en el extranjero se haga plena justicia a nuestros grandes adelantos en el género que con tanto acierto han iniciado y con tan gran éxito cultivan el inteligente director de la Ilustracion D. Abelardo de Carlos y el reputadísimo cuanto modesto artista D. Bernardo Rico.

Parece que el Sr. Echegaray tiene asegurado el ingreso de 12,000,000 de rs. anuales para los trabajos de triangula-

cion hasta que se hallen completamente terminados.

Segun el Imparcial, los radicales desean que el partido conservador de la revolucion alternen en el poder, pero sin deshacer nada de lo que han hecho los radicales. Los conservadores por su parte dicen que desean lo propio, pero los radicales se apresuran a decir que, tierra cuanto a pueblos habia hecho, luego que se apoderaron del gobierno.

Con el título de El Alfonsista ha comenzado a publicarse ayer un nuevo diario político que viene a defender la causa del joven principe D. Alfonso.

La Política dice anoche que parece que ahora va de veras el adelantamiento de los conservadores al poder, es bien aña le que el duque de la Torre no será el llamado. Es una suposicion como otras muchas de las que todos los dias se hacen en la prensa.

Habla la Epoca de rumores de que el Sr. Escoriza será nombrado subsecretario del ministerio de Hacienda.

Segun el Gobierno, la comision del Congreso que entiende en la propuesta de acusacion contra el gabinete Sagasta, parece que formulará de ahen, manifestando que no puede dar su opinion mientras no se presenten los documentos que reclama.

Ha sido nombrado agente de cambios y bolsa de esta plaza, nuestro querido amigo D. Benito Andrade.

Precedido de un rancioso preámbulo publica hoy la Gaceta el decreto suprimiendo el consejo de administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid, establecido por decreto del gobierno provisional de 23 de diciembre de 1868.

Para el ejercicio de las facultades gubernativas y administrativas que estaban conferidas a dicho consejo, se crea una junta superior, compuesta del gobernador civil, delegado del ministro de la Gobernacion, como presidente; y como vocales, del director del Monte de Piedad, dos individuos de la diputacion provincial, dos del municipio de esta villa y dos por cada distrito de la capital, en número de once.

—Por otro decreto se dispone cesen

des servicios en la batalla de Valmy y que fuiste portador de las banderas que se enviaron a la Convencion.

Ocho o diez dias despues de esta batalla, recibimos una carta del marqués en que nos decía, que los asuntos políticos no me habian segun sus deseos, y que si estaba en un momento pronto para reunirnos con él a la primera indicacion.

El fin, pues, nuestros preparativos de marcha, y pensábamos encontrar al marqués ocupado en el sitio de Maguncia.

Aunque ya se empezaban a tomar serias medidas contra los emigrados, que eran un verdadero peligro, puesto que habian para combatir contra la Francia, nadie se ocupaba de las mujeres, y las autoridades nos dieron todos los documentos que necesitábamos para asegurar nuestras personas.

Ganamos pues la frontera sin que nadie nos molestase, pero un poco más allá de la rellis encontramos pris oneros emigrados que traian a una ciudadela para fusilarlos.

Llegamos a Kaiserslautern, donde supimos la toma de Maguncia por el general Custine, y como dos mujeres que van en busca de un padre y de un hermano no pueden correr riesgo con un general antes, procuramos informarnos y así supimos que algunos emigrados habian sido hechos prisioneros en acción, y al pronunciar mi nombre me dijeron que me dirigiera al nombre del marqués de Chazelay, dijo el que nos daba las noticias, que en efecto creia haber oido decir aquel nombre entre los de los prisioneros. Pero, en fin, solo en Maguncia podian darnos noticias directas.

Elegimos pues a Maguncia a cuya puerta se nos detuvo.

Tuvimos que escribir al general Custine, y no le ocupamos nada del objeto sagrado que allí nos conducia.

Un cuarto de hora despues uno de los ayudantes del general vino a buscarnos.

—Ah, mi querido Santiago! la noticia era terrible! Mi padre cogido con las armas en la mano, no ha sido fusilado en el término de 24 horas.

No tenia grandes motivos para querer a un padre que me habia abandonado en mi infancia y me recogió para hacerme más desgraciado, pero sin embargo, aquella triste nueva pareció conmover mi corazón.

No obstante, un accidente imprevisto vino a dar tregua a mi dolor. El joven oficial que el general nos envió, me dijo tener que hablarme de un asunto importante. Yo solicite de mi padre el permiso de ausentarme, y creyó que tenía que trasmitirme alguna última voluntad de mi padre.

Me permitió, pues, ir a una pieza contigua y allí, contra todo lo que esperaba, me habló de ti; me dijo que habias estado dos dias antes en Maguncia para saber si entre los papeles ocupados, mi padre habia alguno que te indicase nuestro paradero.

Y me dijo te habias quedado con un camarada a mia intercepción por mi oración enviada por mi tía a su hermano.

Dios mío! Esta nueva me hizo más impresion que la anterior, y es que eno ti, yo veo mi verdadero padre y por él olvido todo lo demás. Ante de la vida ma oración, todo te lo debo. Soy tu hijo, soy tu creación, Dios lo ha querido en su bondad suprema y es preciso que sea así.

Cuando salí de la escuadra, donde aquel joven me habló de ti, yo tenía venganza de mi misma, porque la sorpresa se mezoaba con las lágrimas, el amor es lo que tú has dicho, el alma de la creación entera, y así me oculté mi alegría detras de mi padre.

¿Qué hubiera de no haberme alegrado en tal momento?

Me resigné a esperar a con mas confianza. Desde nuestra separacion era la vez primera que me hablaban de ti. Cmo embargo, como darle nuevas de mí? ¿cómo calmar tu impaciencia? Mi corazón egoísta me dijo que todos esos cuidados alimentaran tu amor.

El resto del día le consagramos a una visita a la sepultura del marqués; allí encontré mis lágrimas. El general nos permitió poner una losa sobre aquella sepultura, con el nombre del que allí moraba. Yo me quedé en Maguncia, mi tía se obstinaba en poner debajo de muerto por su rey, pero el general hizo observar que semejante inscripcion haria que la losa saltase en pedruzos antes de 24 horas por los soldados de la república.

Dejamos a Maguncia aquella misma noche y nos dirigimos a Añena, donde mi tía quería fijar su residencia. Era evidente que la república heredaría los bienes del marqués de Chazelay; tuvimos, pues, que reducirnos a la fortuna

CREACION Y REDENCION.

recuerdo más que un solo cuadro. Era el retrato de una mujer vestida de baile. Me lo mostraron diciendo: —Este es el retrato de tu madre.

—¿Dónde está?—preguntó.

—¿Cómo? —Una noche que se vestía para ir a un baile, e fuego se comió a sus vestidos, corrió de sala en sala y cayó abrasada antes que pudieran socorrerla.

Habia una tradicion en el país que afirmaba que si alguna desgracia hubiera de suceder a los habitantes del castillo, se oiran gritos y se verían agitarse llamas a través de los cristales.

Todos hablaban de la castidad de su vida, del bien que hacia y del reconocimiento que los pobres tenian por ella. Había sido, por lo visto, una santa y una mártir.

Comprendí que en el estado en que yo me hallaba mi madre se apareciese como un refugio, como la intermedia entre la Providencia y yo. Pasaba horas enteras de rodillas delante de su retrato y parecíame contemplarla circunlada de rayos luminosos.

Cuando dejaba de contemplarla a ella era para ir a mirar por los cristales de la ventana del mismo salon desde el cual se desdoblaba el camino de Añena. Aunque yo me decía que era una esperanza lo a, yo siempre esperaba ver llegar por aquel camino a alguno que me libertase de mi cautiverio.

El marqués dió primer orden de que no me dejasen salir, pero cuando vió el estado de idiotez en que de nuevo iba cayendo, mandó que se me abriesen todas las puertas del castillo, y que alguno de los muchos criados que habia me vigilara siempre.

Un día viendo las puertas abiertas salí maquinalmente. Ya unos cien pasos del castillo encontré una piedra, me senté y escondiendo el rostro entre mis manos empecé a llorar.

Al cabo de un instante vi proyectarse una sombra delante de mí: levanté la cabeza y me encontré con un hombre que me miraba con espresion de piedad.

Yo le miré con terror, porque era el mismo que acompañaba al marqués y al comisario de policía cuando fueron a reclamarla, el mismo que habia hecho una visita algunos dias antes a mi querido Santiago, y me encontró

muy embellecida, en una palabra, José el cazador.

Aquel hombre me dió miedo y quise alejarme, pero él me contuvo esciamente mandando: —No me odies por lo que he hecho, no podía hacer otra cosa. El señor marqués tenia un documento firmado por mí, por el que me obligaba a entregarte los cuando os reclamara; a tenido por vos y fuerza há sido decir dónde estáis.

Estas palabras fueron pronunciadas con tal acento de verdad, que volví a sentirme esclamando: —Os perdono, José, por más que me hayais hecho muy desgraciado.

—No lig, sido culpa mia, y si puedo hacer algo para mitigar vuestro dolor, mandadme y os obedeceré.

—Tráime a Argenton si yo os lo rogara?

—Sin duda, si yo quisiera ir a Argenton. Y le entregué una carta.

—No tengo papel ni plumas, ni me los que rían dar en el castillo.

—Yo os haré papel y un lápiz.

—¿A dónde vais a buscarlo?

—A la aldea.

—Os aguardo aquí.

José partió.

Desde que habia pasado la gran puerta del castillo, oia los ruidos pandereros me volví y vi a Scipion, al que habian sujetao con una cadena y hacia esfuerzos por correr hacia mí.

—¡Pobre Scipion! ¿Te acuerdas, Santiago? Pues bien, hacia ocho dias que le habia olvidado; habia sufrido tanto. Fue para mí una alegría gran le, volver a ver a Scipion, y en cuanto a él se volvió loco de júbilo.

José volvió con papel y lápiz, y le escribí una carta, insensata, pero que toda podía reducirse a estas dos palabras: —Te amo.

En sus respectivos cargos los vocales de dicho consejo de administración. Otro decreto nombra para formar la nueva junta superior, a los señores D. Antonio Sanchez y D. José Martínez Escobar, en concepto de diputados provinciales; D. Carlos María de la Torre y don José Rodríguez Villabrillo, en el de individuos del Ayuntamiento, y D. Santiago Angulo, D. Juan Miguel Martínez, D. Francisco Pi y Suñer, D. Sabino Herrero, D. Emilio Fernar, D. Faustino del Campo, señor duque de Veragua, J. José Mengibar, señor conde de Villanueva de Perales, D. Francisco Rodríguez Hermida, señor marqués de la Vera de Armijo, D. Pedro Luis Ramos Prieto, D. Isidro Tomé y Galvez, don Miguel Mathet y Gonzalez, D. Juan Fernandez y Albert, D. Domingo Garrido y Riesco, D. Nicolás Fernandez y Perez, D. Idefonso Pujado y Espinosa, D. Isidro Mata y D. Francisco Sanfid, como representantes de los distritos de esta capital.

También publica hoy la Gaceta el reglamento orgánico del Monte de Piedad y caja de Ahorros de Madrid, aprobado por decreto de 23 del corriente.

Durante la primera decena de enero corriente se han registrado en Madrid 439 nacimientos y 438 defunciones.

La temperatura llegó ayer en Madrid a 10.2 grados en su maximum y 4.2 en su minimum.

En Monforte se amotinaron ayer, según dice un colega, los trabajadores de la vía férrea, porque no se les habían satisfecho desde hace tiempo sus jornales. Parece que pretendían arasar la casa de un contratista, pero el alcalde, con persuasivas amonestaciones, logró contenerlos, no dejando aquellos por eso de exigir con gran alboroto lo que se les adeudaba. La guardia civil parece que intervino, logrando calmar los ánimos sin violencias de ninguna clase.

Anoche fué atropellada en la calle de la Magdalena por un carruaje, una mujer que conducía un niño, saliendo ambos lesionados y siendo detenido el cochero por los agentes de orden público.

La real academia de Medicina de Madrid celebra la sesión inaugural del presente año académico el día 26 de enero, a la una del día en su domicilio en la calle de Cedaceos, número 13. En ella dará cuenta del estado y de los trabajos desempeñados por la corporación en el año de 1872. El secretario será don Dr. D. Matas Nieto Ferrero, y leerá el discurso de reglamento, que versa sobre «La dropsia española en el siglo VIII», el Dr. D. Mariano Benavente, académico numerario.

En seguida se adjudicarán los premios ofrecidos en el programa del año de 1871, publicándose después el de los que la academia ha acordado conferir en 1874.

El consejo de ministros acordó ayer indultar de la pena capital, conmutándola por la de prisión, a un cabo de guardias de arsenales sentenciado por el consejo de guerra del Ferrol como complicado en los últimos sucesos de aquella ciudad. También parece que han sido indultados de la pena de muerte que en consejo de guerra les ha sido impuesta, varios paisanos que hicieron armas contra los guardias civiles en un puesto de la provincia de Jaén.

El reputado jurisconsulto y criminalista Sr. Massa Sanguinetti, ha vuelto a consagrarse a los asuntos de su profesión, y empieza de nuevo a obtener los resultados de su indisputable competencia. Últimamente ha defendido, ante el tribunal supremo, al reo Angel Vidma, que había sido sentenciado por la audiencia de Granada a 8 años de prisión, logrando que sea declarado exento de responsabilidad.

Acaba de publicarse el Almanaque carlista que ha impreso el conocido editor Sr. Dubrull. Es un libro curioso que contiene mucho que aplaudirán los carlistas, incluso los retratos de varios cabecillas de los que han muerto en la lucha que vienen sosteniendo en Cataluña y Navarra.

La asociación de la «Cruz Roja» para socorrer a los heridos en campaña, está prestando los mejores servicios en todas partes. A la vista tenemos comunicaciones de San Sebastián, Hernani y otros puntos donde se han constituido escuadras, que han tenido ocasión de demostrar su actividad y celo. Últimamente, en el desastre de Uzuabill, pudo la asociación atender a varios heridos, entre ellos a un guardia civil que estaba prisionero de los carlistas. Digna es de los mayores elogios tan humanitaria asociación, y dignos de los servicios que presta con tanto desinterés como humanitario patriotismo.

Se ha mandado cambiar el armamento a los voluntarios de Tudela (Navarra).

Ha sido aprobada la movilización de voluntarios de varios pueblos de Cataluña.

Parece que el cura de Santa Cruz ha pasado una comunicación a la diputación de Guipúzcoa, diciéndole que notaría vehera tanto su cabeza; que era excesiva la cantidad que por ella se ofrecía, y que el día y hora en que fué fusilado el al-

calde de Anoeta, estaba el citado cabecilla con otro alcalde en punto donde la diputación podía haberle hallado sin fatiga. Añade que él no manda partida alguna, y que solo va en concepto de capelan en la de Soroceta.

Mientras ciertos periódicos y determinados hombres políticos de la situación y de las oposiciones se entretienen en hablar todos los días del que de la Torre y de su actitud, los amigos de este, todos los conservadores constitucionales, ven con indiferencia cuando se dice y se murmura, porque comprenden lo que significan ese continuo llevar y traer el nombre del jefe del constitucionalismo, y el propósito inerte que envuelve tal manobra. El duque de la Torre, dicen sus amigos, está en su puesto, y no necesita hacer ciertas declaraciones, por lo mismo que él, monárquico siempre, no ha buscado alianzas ni apoyos para vivir oficialmente, en elementos contrarios a la monarquía, ni ha hecho promesas inmediatas para dejar después de cumplirlas, ocupa el lugar que debe ocupar, y el tiempo y las circunstancias harán lo demás.

Hay recibidos los siguientes telegramas: París, 22.

En los días 16, 17 y 18 del corriente ha sido entregado en Prusia un plazo de ciento cincuenta millones de francos a cuenta del cuarto mil millones de la indemnización de guerra de Francia a Alemania.

San Petersburgo, 23 (via Bilbao). La «Gaceta oficial» dice que las negociaciones entre Inglaterra y Rusia relativas a la cuestión del Asia Central, comenzaron a establecerse en 1870, y que a juzgar por las últimas negociaciones no existe diferencia alguna importante entre ambos gobiernos.

Londres, 23 (via Bilbao). El ministro de Persia en Londres ha desmentido la noticia relativa a la existencia de un tratado secreto entre los gobiernos de Persia y Rusia para la cesión a esta potencia del territorio situado a orillas del Atekt. También ha desmentido que se trate de ceder la provincia de Konizstan.

Nueva York, 23. (Via Bilbao). Según las últimas noticias del Perú, el presidente de aquella república Sr. Prado, ha sido objeto de un atentado.

Paris, 23. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 54. El 5 por 100 ídem, a 88. El esteror español, a 26 1/2. El interior ídem, a 22 1/4. Consolidados ingleses, a 92 3/8. Bo sin. — El exterior español, viejo a 26 1/2.

El de 1871 id. a 26 1/2. El de 1872 no se ha cotizado. El interior español a 23 1/8. Koenigsberg, 22. (Via Bilbao). Varios puertos del Báltico cerrados por los hielos han quedado abiertos a la navegación. Berlín, 22. (Via Bilbao). El emperador de Alemania ha recibido al Sr. Schonnorff, que fué a Inglaterra con una misión especial del gobierno ruso. Se asegura que ha manifestado al emperador que está muy satisfecho del resultado de su misión a Londres.

Ayer noche las facciones Olla y Roda llegaron a Uizama con 80 hombres. Desde ayer quedaron en custodia los puentes de Ibero, Balasocain y Puente la Reina, por una fuerza de carabineros.

En Mendara se encontraba ayer tarde la facción Iturbide, fuerte de 300 hombres.

Siendo alcalde de Madrid el celoso e inteligente Sr. Galdo, se nombró una comisión compuesta de los cuatro arquitectos de la villa y de dos ingenieros para que hicieran un reglamento conforme al cual se facilitara el establecimiento de máquinas de vapor dentro de Madrid, tan indispensable para el desarrollo de las industrias. La comisión se reunió una vez hace dos años y no ha vuelto a hacerlo. Es lamentable que se proceda con tal abandono en asunto tan importante para las clases trabajadoras y tan conforme con la verdadera civilización.

La reina Isabel acompañada de la condesa de Girgenti y de su alta servidumbre ha asistido a una misa que por el descanso de alma de Luis XVI se celebró el 21 en la capilla espíritoria en Paris.

La facción del cura de Orio estuvo ayer en barrio Urdaneta, jurisdicción de Aya, y al anochecer salió para Izarra, a de Lizarraga continuaba ayer en Iciar, barrio de Leva.

La partida mandada por Ozcarriz, compuesta de unos 400 hombres, se dirigió ayer desde Lesca a Aranz.

Anoche es aban restablecidas las comunicaciones telegráficas con Sevilla, Valencia, Castilla, Galicia, Vascongadas y Aragón.

El día 22 se celebraron en varias iglesias de Paris misas por el alma del emperador Napoleón. La reina Isabel y la condesa Giggenti asistieron a la que se verificó en la iglesia de San Agustín.

Con el fin de presentar en un cuadro

el cambio internacional de los productos, se aspirará en la exposición de Viena a formar la representación del comercio universal. Para eso se reunirán maestros de los artículos mercantiles de los principales puertos de comercio con las indicaciones de origen y salida, las cantidades importadas y exportadas, y se indicará además con cuadros estadísticos y representaciones gráficas el movimiento de la navegación y del comercio de los respectivos puertos durante el último decenio.

El brigadier Gabitia, según parte de Barcelona, al dirigirse desde Montblanc a Llaena, se encontró con la facción Valés, que se hallaba posesionada de las alturas del castillo del conde de Queralt; a la que desalojó de sus posiciones, dispersándola por completo y cogiéndole un oficial, varias armas y municiones, sin tener que lamentar por parte de la columna mas que un carabinero levemente herido.

Parece que será atendida la pretensión de los estudiantes que habiendo cursado seis años para tomar el grado de bachiller en artes, según disposiciones anteriores, no necesitaron cursar el año de ampliación que por la reciente circular se exige; pero no las de los demás, pues resultaría perjudicial a la enseñanza en general.

El cabo de guardias de arsenales del Ferrol, cuyo indulto fué acordado ayer en consejo de ministros, se llama José Macaya Saldias.

El gobernador de Logroño, en telegrama de esta mañana, da cuenta de que la facción Olla se dirige a Viana (Navarra). En vista de la proximidad, y de acuerdo con la autoridad militar, se ha reforzado aquel punto con fuerzas de la guardia civil, carabineros e infantería de línea, y se han tomado todas las precauciones para guardar el puente del Ebro.

Han sido propuestos por el ministro de la Gobernación al de Estado para grandes cruces: el vicepresidente de la diputación provincial de Madrid, D. Pedro Luis Ramos Prieto y el presidente de la comisión permanente. También han sido propuestos para otras condecoraciones los demás individuos de la misma comisión por sus extraordinarios servicios.

La sesión de hoy en el Congreso no ha podido celebrarse por no haberse reunido suficiente número de diputados.

El Sr. Rivero declaró que por esta causa se aplazaba la sesión hasta mañana.

vendría a traerme tu respuesta a primera hora. Me engañé; había venido la noche misma; y cuando salí del castillo junto a la piedra en que había estado sentada la noche antes, hallé tendido a un hombre que fingía dormir. Me acerqué, pero a la primera mirada comprendí que tenía que darme malas nuevas. En efecto, tú habías partido sin decir a dónde ibas, y José me traía mi misma cara. La desgarré en pedazos impalpables que arrajé al viento, y con ella me parecía desgarrar mi propio corazón. José parecía desesperado. —¿No puedo hacer nada por vos?— me dijo. —Si tal, podéis hablarme de él. Entonces me refirió la manera cómo me habías encontrado, el modo cómo me llevaste, una porción de detalles que yo ignoraba, los milagros que tú operabas sobre los animales y sobre los hombres; me contó cómo habías salvado a Scipion; me habló de las milagrosas curas que habías hecho en los vecinos de todos estos contornos. Un día por fin la conversación cambió. —Señorita, — me dijo José, —¿sabéis una cosa? —¿Cuál? —Que el señor marqués parte, que emigra. Yo pensé que aquella partida del marqués podría cambiar mi existencia y exclamé con alegría: —¿Estáis seguro? —Es a noche sus amigos se reúnen en el castillo, — me dijo — Celebran consejo relativo a los medios de esa emigración, y cuando cada fugitivo haya presentado los recursos con que cuenta para la fuga, partirán. —¿Y quién es lo ha dicho?— pregunté; —no creo que estéis entre los consejeros del marqués. —No tal; pero sabe que mato una liebre a la carrera y no le pesará llevarme consigo. —¿Os ha hecho proposiciones? —Si tal, pero soy del pueblo y vivo por consiguiente para el pueblo. Así es que le he dicho: «Señor marqués, si nos encontramos alguna vez en la guerra, será uno contra otro, nunca juntos.» Entonces me ha dicho que como a hombre honrado me encargó el secreto

de su partida; pero como vos no habéis de ir a denunciar a vuestro padre, os doy esta buena noticia por si queréis tomar vuestras medidas. —¿Qué medidas me de tomar? No dispongo de nada; dejad obrar a la Providencia. Al día siguiente mi padre me rogó que pasase a su cuarto. Obedecí y abordecí inmediatamente la cuestión. —Hija mía, — me dijo, — las circunstancias son tales que tengo que dejar la Francia, y por mi opinión, por mi rango en la sociedad, ir a ofrecer mi espada a principios desterrados. Dentro de ocho días me habré reunido con el duque de Borbon. Yo no pude contener un movimiento. —No os inquietéis por mí, — dijo, — tengo medios seguros para salir de Francia. En cuanto a vos, no correis riesgo ninguno y pero anecereis en Bourges con vuestra tía, que vendrá a buscaros mañana. ¿Teneis alguna observación que hacerme? —Ninguna, señor; solo obedeceros. —Si nuestra morada en el extranjero se prolonga, o si corriese algun peligro en Francia, os escribiría para que fuéis a reuniros conmigo, y entonces fijáramos en otro país nuestra residencia por todo el tiempo que durase este estado de cosas, que confío en que no será mucho. Me incliné en muestra de obediencia, y él me dijo: —Como sólo hemos de pasar ya tres ó cuatro días reunidos, si quisierais comer a la misma hora que yo, y en mi compañía, me daríais un placer. Yo me incliné de nuevo. Sin duda, los nobles que habían ido a conferenciar con mi padre la noche anterior, se quedaron, porque hubo en la mesa hasta una docena de convidados. Me presenté a ellos y comprendí el objeto de esta presentación. Tres ó cuatro eran jóvenes, elegantes, guapos, y quería saber si alguno de ellos merecía mis miradas. Sin duda mi padre no había amado jamás cuando tal idea pasaba por su mente. A las doce días de separarme de tí, mi tía, mi a ma, y podían mis ojos fijarse en otro hombre? La sola suposición me indignó, y

durante la comida atendí, solo lo preciso, a nuestros convidados. Al día siguiente mi tía llegó. No la había visto nunca y me encontré con una mujer alta, seca, un poco mistica y un mucho hipócrita, que no había debido ser bonita jamás. Pareció que su padre, no teniendo esperanza de casarla, la hizo entrar en un convento. En 1789 salió del convento y entró en la sociedad con ochocientas mil libras de renta que le cedía mi padre, pero no quiso dejar la ciudad de Bourges para venir a vivir al castillo de Chacelay. En sus primeros años pusieron al corriente de mi fealdad y de mi odio mismo y despues nadie había tenido por conveniente hablarme de mí. Cuando mi padre la escribió que viniera a buscarme, esperaba encontrarme con algun estafero con la cabeza caída, los ojos redondos a lo chino, y expresando mis deseos por signos ininteligibles. Hacía media hora que estaba yo en su presencia, cuando dijo que le trajeran a su sobrina, y al contarle que la tenía delante, no pudo disimular su asombro. Creo que mi digna tía, obligada por los favores que debía al marqués, al llevarme a su lado me hubiera preferido mas tonta y mas fea, pero yo la dije en voz baja: —Así me quiere él, querida tía, y así me conservaré. Nuestra partida se fijó para el día siguiente de la del marqués; él llevaba como es ado mayor toda la juventud de la nobleza del Berry y unos quinientos aldeanos a los que prometió cincuenta sueldos por día. El de nuestra partida me despedí de José el leñador, y me dijo: —Yo no sé dónde vive Santiago Mérey; pero como es de la Asamblea nacional, dirigid vuestras cartas a la Convención y las recibirá. Este fué el último favor que me hizo aquel hombre.

Creación y redención. Bourges debía despedir al criado y conservar el caballo y el carruaje. Aque la noche dormimos en Chateaurou. Yo tenía gran necesidad de escribirte, Santiago, pero sin duda el marqués había dado instrucciones muy severas a su hermana, porque mi señora tía no me permitió de vista en toda la noche haciendome acosar en su mismo cuarto. Yo esperaba tener mayor libertad en Bourges, y en efecto tuve mi habitación que caía a un jardín; pero apenas llegamos, mi tía se encargó de arreglar el plan de vida. Tenía por criada una anciana llamada Gertrudis, la cual al verme llegar exclamó que no se acomodaba a semejante recargo de trabajo, y entonces mi tía pidió a su confesor que le buscara una cruz de confianza, el cual mandó a una de sus penitentes, llamada Julia. Yo procuraba observar; pero conocía poco el corazón humano, y menos las costumbres de las camareras. Creí poder fiarme de ella, y le entregué una carta para tí, que me aseguró haber puesto en el correo, lo mismo que una segunda y una tercera que le fué; pero nunca recibí respuesta tuya, lo que me hace creer que mi camarera se las entregó a mi tía, en vez de darme las direcciones. Aparte de tu ausencia y de la duda que abrigaba, no de tu cariño, que de ese jamás he dudado, sino de volvernos a reunir, el mes que pasé en esta ciudad no fué el más desgraciado. Sin embargo, mi tía me consideraba. Había conservado el criado que nos condujo; le había puesto una carmacha, y había hecho de él su cochero. Todas las tardes paseábamos, y el resto del día me pertenecía. Entonces me ocurrió la idea de que Julia podía haberme vendido, y la aborrecí cuanto yo puedo aborrecer, que no es mucho; pero no me volví a fiar de ella, y hasta la negaba entrada en mi cuarto siempre que podía. Mi tía estaba suscrita al Monitor y yo le leía todos los días, con la esperanza de encontrar en él tu nombre. Dos ó tres veces vi cumplirse esta esperanza: primero vi tu nombre entre los diputados, despues vi que habías sido enviado con una misión cerca de Dumouriez, que habías prestado gran

El diputado á Cortes, Sr. Reus, ha adquirido de la direccion general de Agricultura, industria y comercio, dos millones de gusano de seda del Japon que remite al gobernador de las Islas Baleares, con el laudable proposito de mejorar esta industria.

El Sr. Cánovas no asistió anoche al té alfonsista, aunque habia sido invitado.

El presidente del Consejo seguia hoy bastante delicado de salud y no ha podido salir de casa.

Hoy han celebrado una detenida conferencia sobre pormenos para la instalacion del Banco hipotecario los señores Ruiz Zorrilla y Frey.

El paisano de Linares sentenciado á la última pena por desacato y resistencia á la guardia civil, cuyo indulto fué acordado ayer en consejo, se llama Manuel Gonzalez Casas.

Ha salido para Marsella el diputado republicano D. Eusebio Pascual y Casas.

El 22 terminó la eleccion en Antequera, sin novedad.

A consecuencia de los últimos temporales, que han sido generales en toda la costa, en la mañana del 19 desaparecieron de la ensenada de Moras (Ferrol) cuatro buques de los nueve que allí habia; dos de ellos se fueron á pique, ignorándose la suerte de los otros dos. Los restantes corrieron el mismo riesgo. Los tripulantes se han salvado.

Segun parte de Moralla Cucala, completamente abandonado de los suyos, se dirigió esta mañana hacia San Mateo, suponiéndose que va á esconderse hacia Beceite. Su gente sigue presentándose, Ferrer y Panera, con unos 100 hombres, se han corrido hacia el Ebro. Cuatro columnas le persiguen. Polo, con 30 y el Barrero y Cherele se dejaron ver há dos dias hacia Segorbe. Otras cuatro columnas van en su persecucion.

Hemos tenido ocasion de ver una carta de la Habana donde se dan tristísimos detalles de la impresion de astro que ha causado en la isla de Cuba el solo anuncio de los proyectos reformistas. El temor y la incertidumbre se han apoderado de todos los ánimos, y son muchos los propietarios que, en la prevision de conflictos que puedan sobrevenir, ofrecen sus fincas por la mitad de su valor, sin encontrar compradores. Los cambios sobre Londres suben de dia en dia, por el apresuramiento con que procuran algunos sacar sus capitales de un pais que no les ofrece confianza ni garantías. El desaliento que este estado de cosas causa entre los leales españoles ha envalentonado á los insuñentes, y á esto se atribuye el crecimiento de la rebelion y los golpes atrevidos que han realizado contra Holguin y otras poblaciones. Esta situacion de alarma es tanto más sensible, dice la carta, cuanto que la zafra de este año se presentaba como la más grande de todas las conocidas, hasta el punto de que se abriaba la esperanza, antes de que la política reformista turbara este estado, de resolver satisfactoriamente y en breve plazo todas las dificultades de la hacienda de la isla.

La sesion del SENADO se abrió hoy y las cuatro menos cuarto, leyéndose el voto de la anterior, que fué aprobada.

El Sr. Rebullida presentó dos exposiciones en favor de la inmediata abolicion de la esclavitud en Puerto-Rico á Cuba.

También se dió cuenta de otras exposiciones de igual índole.

El Sr. Suarez Inclán presentó otra exposicion del Instituto industrial de Barcelona contra la aprobacion de los proyectos de reforma de Puerto-Rico.

Se aprobaron las acas de los senadores D. Francisco de Paula Ruiz, marqués de Torreorgaz y de D. Leonardo Igalavide.

El señor presidente advirtió que la hora de empezar la sesion eran las dos de la tarde, y por tanto que los señores senadores acudieran más temprano, y escribió además al celo de las comisiones para que den pronto dictamen.

Se levantó enseguida la sesion. Eran las cuatro.

Sesenta y cuatro diputados, sin contar la mesa, habia hoy en el Congreso al abrirse la sesion, y se necesitaban 70, segun el reglamento. Ya es la segunda vez que esto ocurre. Los diputados que tienen costumbre de asistir puntualmente, se mostraban hoy muy disgustados de la morosidad de sus compañeros.

El gobernador de la provincia, señor Fiol, ha devuelto hoy la visita á los diputados provinciales, hallándose estos en sesion plena. A la afectuosa acogida que le han dispensado, correspondió el Sr. Fiol con un breve y espresivo discurso, en el que espuso sus deseos de contribuir, en lo que de él dependa, á la buena marcha de los asuntos administrativos de la provincia.

El general de artillería Sr. Urbina se halla enfermo hace dias.

Parece que algunos sargentos del regimiento de la Reina, de guarnicion en Granada, han sido presos como complicados en la causa carlista.

El general Moriones habra salido esta tarde de Alsásua para Tolosa.

Esta mañana se han embarcado en el puerto de Cádiz, con rumbo á la Habana, 1000 voluntarios de los alistados para aquel ejército.

Esta mañana á las doce ha fundido en el puerto de Cádiz procedente de la Habana, el vapor correo español extraordinario Camilla, conduciendo la correspondencia pública y de oficio y nueve pasajeros.

Ampliando las noticias que damos en otro lugar, referentes al té con que anoche celebraron los socios del círculo Alfonsista los dias de D. Alfonso de Borbón, diremos que los lujos salones de la primera casa de la calle Mayor apenas podian contener á la escogida concurrencia que por ellos se congregaba. Allí estaban, además de las personas que dejamos citadas anteriormente, entre otros hombres públicos, gran número de España, títulos de Castilla, generales, ex-ministros y capitalistas, os señores Parreño, Belestá, Carramolino, marqués de Barzanallana, Sanchez Ocaña, Colantes, Pidal, conde de Tereño, Manresa, Gutierrez de la Vega, duque de Bullen, Trillo, conde de Clavijo, marqués de Pidal, Carriquiri, conde de Heredia Spinoza, Jove y Hévia, Ródenas, conde de Fuenrabiá, marqués de Povar, Cadorniga, marqués de Villanueva, duque de Baena, marqués de Vibel, conde de Irujo, marqués de Solomayor, Bayo, Bremon, Valderrama, el opulento propietario cubano señor Valle, marqués del Villar, Prendergast, marqués de Valle-Armeno, Maldonado, Moraza, Camacho, Rentero, Cárdenas y otras muchísimas personas de á buena sociedad.

Terminado el té, que fué espléndido y servido por Lhardy, se leyó por el señor Cadorniga un precioso romance (estilo del siglo XIII), original del conocido poeta Sr. Puerta Vizcaino, y que este señor ha enviado al príncipe don Alfonso.

Muchos de los convidados se dirigieron á los salones de los condes de Superunda, en donde se celebró un gran baile.

La fiesta dada en los salones del círculo Alfonsista terminó á la una y media.

Mañana llegará á Madrid, procedente de Andalucía, el segundo batallon del regimiento de la Constitucion, el cual saldrá inmediatamente para Navarra con una batería de artillería de montaña.

El general Hidalgo saldrá muy en breve para la zona á tomar posesion del cargo de comandante general de todas las fuerzas que operan en aquella provincia, con las cuales se ha formado una division.

Hoy se ha entregado el armamento Remington á los cazadores de Mendigorria.

Uno de estos dias se publicará el escallón de los empleados del cuerpo pericial de aduanas de la Peninsula.

La loa que esta noche se ejecutará en el teatro del Príncipe para conmemorar al gran poeta Calderon, titulada La mejor corona es la misma que el señor Ayala escribió por los años de 1837 en Sevilla, en colaboracion con los principales poetas y poetas andaluces, y se representó en el teatro de aquella capital con grande aplauso del público sevillano.

En el gobierno civil de esta provincia se trabaja con actividad para la oportuna formacion de un presupuesto de cárceles, con arreglo á la real orden de 10 de enero de 1867.

Llamamos la atencion hácia el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos de una fabrica de corsés de esta capital, cuya casa parece piensa enviar á la exposicion de Viena una coleccion de todos los modelos inventados.

El ejercicio lírico que se verificó ayer por los alumnos de la escuela nacional de Música, fué compuesto todo él con obras de autores españoles.

Las composiciones que se hicieron oír, pertenecen á los reputados profesores Sres. Arrieta, Barbieri, Inzaola, Monasterio, Guelbenzu, Puig, Mellicez, Mendizabal, Zabala y Ma a, que fueron muy aplaudidos por la inmensa y lucida concurrencia que llenaba el salon-teatro.

Parece, segun rumores del salon de conferencias, que ayer se celebró una casual, pero importante reunion, en casa del Sr. Ulloa, asistiendo los señores Sagasta y duque de la Torre.

Los trenes entre Barcelona y Valencia circulan con regularidad.

Ayer parece que llegaron á Valencia en el tren de Barcelona 80 prisioneros carlistas.

A las tres de esta tarde se ha reunido en el Congreso la subcomision de Presupuestos, para dar cuenta del dictamen de Guerra, que ya está terminado.

Hoy se ha repartido una circular de la presidencia del Congreso á los diputados, recomendando la puntual asistencia á la sesion de mañana.

Anoche salió de esta corte, con direccion á las Provincias Vascongadas, el señor marqués de Urquijo, diputado general de aquel pais.

En el salon de conferencias se deria esta tarde que los carlistas habian cortado la vía en las inmediaciones de los túneles de Ormaestegui, despues de pasar la máquina exploradora que precedia á un tren de tropas, con las que iba el general Moriones, quien dispuso seguir la marcha á pié en persecucion de aquellas partidas.

Ayer fué de lamaba la atencion en el plazote á del teatro de Jovellanos un numeroso gentío, al cual atraia la preciosa zarzuela Sueños de oro. Los carnales, difícilmente podian entrar por entre la multitud. La empresa de dicho coliseo, en vista de un estrordinario éxito, ha dispuesto poner en escena dicha obra el domingo por la tarde. Es la treinta y ocho representacion para la cual ya hay expensas ininidad de localidades.

El lunes parece que se dará nuevo impulso á las obras de reforma del ministerio de la Guerra por la calle del auco.

Parece que está en vias de un próximo y amistoso arreglo la cuestion que, segun digimos, existia entre el Banco y el colegio de agentes de cambio.

En el Circo de Madrid ha emprendido su dueño el Sr. Rivas varias obras de mejora. Se van á agregar para desahogo del escenario y almacenes 40000 piés de terreno, y se van á establecer calefactores.

La comision de acusacion parece que ha vuelto á reunirse esta tarde para seguir ocupándose del asunto para que ha sido nombrada.

El señor ministro de Marina llevaba hoy para leer en el Congreso el proyecto de ley que hace dias anunciamos para sustituir los buques guarda-costas con cañoneros de vapor que defiendan las costas y persigan el contrabando.

Mañana publicará la Gaceta una real orden del ministerio de Hacienda relativa á la exaccion del 2 por 100 sobre la riqueza territorial imponible, que hay de diferencia entre el tipo que sirvió de base al repartimiento del actual año económico aprobado provisionalmente, y el que para el mismo año se fija en el art. 2.º de la ley de presupuestos de ingresos sancionada en 26 de diciembre último. La exaccion del 2 por 100 se hará al mismo tiempo que la de la cuota correspondiente al cuarto trimestre.

Hoy publicó la Gaceta la sentencia del tribunal supremo de Justicia, mandando reponer en el destino de abogado fiscal primero de la deuda á D. Ignacio Martin Esperanza, que habia sido declarado cesante en 12 de enero de 1872 por el ministerio de Hacienda.

El lunes próximo se presentarán por primera vez al público en el concurrencio teatro de Jovellanos, y al final del acto segundo de Sueños de oro, los célebres y muy aplaudidos artistas patinadores Haidé. Miss Haidé es conocida en el extranjero con el nombre de Reina de las patinadoras, y mister Spiller con el de Campeón de los patinadores del mundo. Este último fué maestro del príncipe Alfredo de Inglaterra, y está condecorado por Australia y por la India inglesa.

El general Andía, despues de fortificar á Anglés, se dirigió á Gerona, destruyendo, despues de pasar, un puente de tablas, paso de escape de los carlistas, y recogiendo en Gerona los ingenieros para que estos den principio á la construcción de un puente donde se establecerá un destacamento que impida el paso á los carlistas. También dejó fortificado á Olot, punto escogido por estos para racionarse.

La junta directiva de la sociedad abolicionista Española ha dado una circular invitando á sus adeptos á que asistan mañana en el teatro de Novedades á la representacion del drama Romper cadenas, á fin de dar con su asistencia un testimonio de aprecio á su autor Luis Blanc.

No se ha confirmado la noticia que, como rumor daba hace unos dias un periódico de Zaragoza, de haber muerto en Cataluña un jefe de las tropas que procedentes de Aragon habian salido para el Principado.

Prevenimos al público de Madrid que anda por las casas cierto sugeto, que se introduce por medio de tarjetas de algun título de Castilla, con fines que no sabe justificar debidamente cuando se le interroga.

Pasan ya de 7300 las redenciones que han resultado de la última quinta, lo cual significa igual número de voluntarios que se necesitan para cubrir estas bajas.

Ha regresado á Madrid el secretario del Congreso, D. Cayo Lopez.

Dentro de pocos dias quedará terminada la reorganizacion del cuerpo de orden público.

Se ha dispuesto que, infern otra cosa no se acuerde, los funcionarios dependientes del ministerio de Ultramar perciban sus haberes con el descuento del 5 por 100 establecido por el decreto de 24 de setiembre de 1869.

El diputado Sr. Mompeon se ha acer-

cado al señor ministro de la Guerra á manifestarle los generales deseos de sus paisanos los aragoneses de que continúe en el mando militar de aquella provincia el general Santa Pau, que es una mejor garantía de órden en aquel territorio y que tan acertadamente ha dirigido las operaciones contra la insurreccion carlista. El ministro de la Guerra ha espuesto al Sr. Mompeon que el gobierno no habia pensado en trasladar al general Santa Pau.

El Sr. Fiol, gobernador de la provincia, ha oido las érgicas reclamaciones que se le han hecho sobre el estado de las cárceles, y ha dispuesto pasar una comunicacion al ayuntamiento de esta corte exigiéndole que inmediatamente y como primera é ineludible atencion, proceda á satisfacer á la junta de cárceles las cantidades necesarias para atender á la manutencion de los presos y haberes de los empleados interin se forma el respectivo presupuesto.

En la iglesia parroquial de San Pedro de esta corte se está ejecutando los andamios para renovar el antiguo abside y la bellísima torre del campanario que en su genero existe en Madrid. Varios aficionados á las antigüedades nos ruegan llamemos la atencion del señor alcalde del distrito, para que mande suspender esta obra que, de llevarse á cabo, seria una verdadera profanacion artistica.

NOTICIAS COMUNICADAS.

En el salon de conferencias se ha vuelto á hablar hoy de probable salida del duque de la Torre para Arjona; pero aun cuando la noticia sea cierta, creen muchas personas que nada tiene de particular que el duque de la Torre vaya á visitar su pais.

El jefe carlista Cucala no debe retirarse á su casa muy contento de D. Carlos, puesto que habiendo sido él el primero á organizar las fuerzas en su distrito, ha llegado despues Ferrer con nombramiento oficial de comandante general á aprovecharse de lo que Cucala habia hecho. Así lo hemos oido á persona autorizada.

A la ceremonia de la presentacion del nuevo infante asistiran comisiones de la diputacion provincial y del ayuntamiento de Madrid. También han sido invitados, como habiamos anunciado, los caballeros grandes cruces de Maria Victoria.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 25.

La conversion de San Pablo y Santa Elvira. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de Niñas de la Paz, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde letania, salve y reserva. Continúa en San Martin un devoto triduo al sagrado corazon de Jesús. Por la tarde á las cuatro, despues del rosario y la meditacion, predicará el Excmo. é Illmo. señor obispo de la Habana, concluyéndose con la salve, Santo Dios y la reserva. Sigue celebrándose por la noche, en Santiago, la novena de la gloriosa beata Maria Ana de Jesús y predicará un buen orador. En la iglesia de San Antonio del Prado principia la novena de Nuestra Señora de la Divina Providencia y predicará en la misa mayor D. Melquiades Gilarranz y por la tarde en los ejercicios será orador D. Jaime Cardona. En la iglesia de San Juan de Dios, principia á las 6 1/2 una devota novena á la Virgen de la Candelaria á espensas de su congregacion. Todas las tardes, despues del Rosario habrá sermon con predicación D. Cayetano Jimenez, terminando con la novena, motetes, letania y salve. Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y en la capilla del Obispo, donde continúa la devota novena á la Virgen de la Purificacion y predicará D. Miguel Martinez y Sanz. Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora

SEÑALAMIENTOS PARA EL 25 DE ENERO.

Tesoreria Central.—Billetes del Tesoro vendidos en 31 de enero, facturas 1781 á 1790. Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos. primer semestre de 1872, números 53 al 58 de sorteo, carpetas 3134 á 60, 1921 á 30, 1131 á 0 y 2131 á 30 de señalamiento. Id. de resguardos al portador, segundo semestre de 1871, carpetas 5026 á 5125 de señalamiento.—Id. de primer semestre de 1872, carpetas 901 á 1000 de señalamiento.—Amortizacion de resguardos al portador, bola 6 del sorteo, carpeta 123 de señalamiento. Duda pública.—Intereses de inscripciones, semestre vencido en 1.º de actual, facturas 21 á 30, 651 á 670, 331 á 310, 321 á 330 y 181 á 190.—Intereses del 3 por 100 consolidado interior, igual semestre, facturas 1531 á 1540, 2971 á 2980, 501 á 510, 2321 á 2330 y 2261 á 2270.

BOLSA DE MADRID DE HOY 24.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. p.º, Car. y sociedades, Ult. p.º. Rows include 3º consolidado, Tit. pequeños, A fin de mes, etc.

ESPECTÁCULOS DEL DIA 26.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—F. 77 de ab.—T. 2.º impar.—Herminia. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 193 de abono.—T. 1.º impar.—La vida es sueño.—La mejor corona. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 131 de ab.—5.º serie.—T. 2.º par.—Sueños de oro. CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 119 de ab.—T. 2.º impar.—La feria de las mujeres.—Bodas ocultas. VARIETADES.—A las 8 1/2.—El gallo de Betanous.—El perro del callan.—La novia del general.—En estado de sitio. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Romper cadenas.—Baile.—Maruja. MARTIN.—A las 8.—Juan Crespi.—Baile. ESLEY.—A las 8.—El album y el ramillete.—Un mitoré de Ciempozuelos.—La hembra de seda.—Amor y nervios.—Campanologos. RECREA.—A las 8.—La soirée de Cachupita.—La huérfana.—Dos truchas en seco.—Nadie se muere hasta que Dios quiera. CAPELLANES.—A las 7.—Los mayorazgos.—El rizo de Dona Marta.—Eslavos.—Libres. ALHAMBRA.—La Mascarita, baile de 12 de la noche á 6 de la madrugada.

Advertisement for DONA MARIA DEL ROSARIO PANIZO, widow of coronel de caballería D. Gregorio Lelama, who died on the 8th of the current. Includes details about her family and funeral arrangements.

Large advertisement for DON JOSÉ DE HEREDIA Y RUIZ, DE LA CÁMARA, comandante de caballería retirado. Announces his death on the 24th of January 1872 and details his family and funeral arrangements.

